

Communiqué de presse

Une société d'investissement pour accélérer régionalement la transition énergétique

18 communes du district de Porrentruy doivent se réunir d'ici l'été pour créer une société d'investissements dans le domaine de l'énergie dans le but d'accélérer la transition énergétique.

La Municipalité de Porrentruy a évalué les possibilités de financer des infrastructures énergétiques en limitant au maximum les effets sur les finances communales. L'opportunité de créer une société anonyme s'est avérée séduisante. Dans un esprit de collaboration régionale, Porrentruy a présenté cette intention au comité du SidP puis à l'ensemble des communes du district.

Les communes se sont réunies en groupe de travail et ont transmis les projets et idées à vocation énergétiques. Une liste importante de projets en préparation ou en attente a pu être constituée, justifiant par la même occasion la nécessité de trouver un outil visant à concrétiser le financement de ces objets.

Les collectivités se sont ensuite accordées sur un capital-actions de CHF 400'000.- réparti proportionnellement à la population de chaque commune. En raison du nombre de projets à financer, une ouverture du capital-actions à des partenaires privés régionaux a été décidée afin de financer rapidement un plus grand nombre d'infrastructures.

Afin de garder une certaine agilité de la structure, le choix s'est porté vers la recherche de partenaires à même d'investir au travers de participations importantes.

Certains se sont déjà montrés intéressés à soutenir la démarche. L'objectif de créer un capital-actions de CHF 1,1 mio n'est pas encore atteint et d'autres partenaires séduits par les objectifs peuvent s'approcher des porteurs de projet.

La société sera constituée afin de garantir une cohérence avec l'évolution des politiques publiques en matière d'énergie et les activités de la société, même si une majorité des fonds proviennent de partenaires privés. Cela au travers d'une maîtrise de l'outil par les collectivités sur le long terme.

Plusieurs communes ont déjà validé leur investissement et d'autres participations seront soumises en assemblée ce printemps, ceci dans le but de constituer « Energies du district de Porrentruy SA » avant l'été.

Un premier projet est en cours de préparation. Une concrétisation courant 2025 serait idéale. Il constituera le début d'une belle aventure régionale que l'on pourrait résumer ainsi : « Création d'un outil visant une accélération de la transition énergétique locale, portée par des entités régionales publiques et privées ».



17 mars 2025

Contacts :

Romain Schaer

Membre du comité du SidP et Maire de la Baroche

Romain.schaer@labaroche.ch

Jérémy Huber

Chargé de mission au SidP

032 465 78 84

Jeremy.huber@sidp.ch